

# EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., martes 10 de diciembre de 1912 Núm. 278

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ  
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.  
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».  
Unicos Importadores,  
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA  
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN  
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

## CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza  
Hielo y Aguas Gaseosas  
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

## SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

### LA POUPEE

— DE —  
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juyetes á precios bajísimos.

26—11

### La más alta novedad

El olor, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto á Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén  
SAN JOSE DE COSTA RICA

### RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

### Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

### LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?  
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ  
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 408

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



### Rápidas de Esparta

Diciembre 6—912.

La elección de Municipalidad en Puntarenas está muy luchada. En la electoral supera el elemento presupuestivo que es hoy genuino y mañana será... de quinquena que dispense gangas y pueda conceder puestos remunerados. Como es corriente, estos sacarán la mayoría. Los neos, como son sus propósitos, se conforman con sacar un buen representante de los legítimos intereses locales, y lo sacarán.

Pacho no quiso corresponderle á Cabezas las tramas oficiales que éste puso en juego para su elección de diputado. No permite que sus electores le den pase á mano Chepe para municipal. Pacho tiene razón de sobra, que si Cabezas entra en la Municipalidad, maneja todo aquello el sólo, y por el sistema funicular que ha sabido emplear con muy buen logro dondequiera. Viéndolo bien, si le prestó ayuda, fué al Gobierno á quien le hizo la prestación, y en el manejo de cuerdas hay muchos hábiles en Puntarenas.

En Esparta la papeleta republicana será la del triunfo. Allí, como en cualquiera otra parte, no hay más tren que el que pita. Y si no, ya lo verá.

Si no estoy mal informado, en esa papeleta figuran los siguientes nombres: propietarios, don Manuel Cano y don Aníbal Figueroa. Suplentes, don José M. Chinchilla y don José Acuña Monge.

Cada uno de estos nombres es garantía de buen manejo é integridad en las funciones que se le encomienden.

El Político, por supuesto, hace cuanto puede en contra del éxito de sus contrarios, pero la popularidad postiza de que ha hecho gala, no coge aire ni con los fuelles del mando. ¡Qué descaminado andaba cuando hacía cuentas que podía darle las malas á los republicanos! Veremos si le queda valor para informar que el espíritu del ferrocarrilismo estaba decaído y que se veía claramente que se desbandaba cada día ese partido.

La refutación de las anteriores frases consignadas en «La Información» de 10 de noviembre último, quedará suscri á el 8 del mes corriente. ¡Majaderos!!

Corresponsal

### De Puntarenas

La Comisión de fiestas ha publicado licitación sobre algunos de los festejos que habrá, pero no sabemos qué clase de deportes irá á darnos. ¿No creen los señores que forman la Comisión, que es tiempo de darnos algún espectáculo nuevo que cambie el viejo programa de fiestas que se repite de año á año? Hay que buscar para el pueblo algo que lo divierta más pues en las fiestas el que menos se divierte es el pueblo, el cual en su mayor parte se entrega á la parranda del aguardiente y por eso vemos cuadros en los hijos del pueblo que dan tristeza, como el de mujeres borrachas con niños en los brazos, el de individuos tirados en las calles ebrios en estado inconsciente y el de menores de edad tan borrachos como los viejos. La famosa parranda del tamborito si se hiciera dándole un poco de

Pasa á la 4ª página.

### Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

#### En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

### ¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

### HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Sabrosos regalos para  
NOCHE BUENA  
Golosinas en canastillas artísticas  
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

### C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas  
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

# ELECCIONES MUNICIPALES EN LA REPUBLICA

## Triunfo decisivo del Partido Republicano

### Provincia de San José

#### CANTON CENTRAL

A las 12 del día reunida la Asamblea Electoral en n° de 115 procedióse á la votación para elegir los 4 Regidores Proprietarios y 2 suplentes que han de acuepar la nueva Municipalidad de San José, habiendo sido electos con arreglo al cociente de 28 votos que marca la ley, los señores siguientes:

#### REGIDORES PROPIETARIOS

Isaac Zúñiga Montúfar  
Federico A. Tinoco Granados  
Cleto González Víquez.

Después se procedió á la votación para elegir por mayoría el 4º Regidor, también Propietario, saliendo electo con un número de 78 votos el Licenciado don Ricardo Coto Fernández.

#### REGIDORES SUPLENTE

Fueron electos Roberto Hernández por 71 votos.  
Gregorio Soto por 65 votos.

#### SÍNDICOS

Doctor Francisco Rucavado  
Juan Mº Esquivel

De la papeleta antirrepublicana sólo el Lic. González, por dos votos resultó electo.

#### CANTON DE CORONADO

Regidores propietarios: Jesús Mora Rojas, Gerardo Rodríguez Rojas, Higinio Vargas. Suplentes: Juan Corrales, Felipe Castro. Síndico del Centro: Rogelio Mora.

#### PURISCAL

Regidores propietarios: Manuel Romero Escobar, Rafael Mora Jiménez. Suplentes: Leonidas Morales B. Emilio Muñoz B. Síndicos del Centro: Abel Castro Escobar, Juan Valverde Mora.

#### ESCASÚ

Ecasú, diciembre 8.—1-15 p. m.

La elección municipal verificada en este cantón resultó así: Propietarios: don Napoleón Chinchilla y don Damián Solís. Suplente, Miguel Araya.

Corresponsal.

#### GUADALUPE

Guadalupe, Dicbre. 8.—4 p. m.

Elección municipal dio el resultado siguiente: propietarios: José Quesada Jara, Juan Rodríguez Mora; suplentes: Santos Varela B., Emilio Vargas M.

Corresponsal.

#### DESAMPARADOS

Desamparados, Dicbre. 8.—2.10 p. m.

Elección municipal con este resultado: Propietarios: Andrés Arguedas y David Fallas; suplentes: Próspero Abarca y Emilio Gamboa; Síndicos, por el centro: propietario, Rogelio Solano; suplente, Salvador Rojas.

Agente Corresponsal.

#### CANTON DE ASERRI

Regidores propietarios. Silvestre Fallas, Francisco Chinchilla Ulloa, Ignacio Ureña. Regidores suplentes, José María Moreno, José María Rojas, Juan Abarca Cascante.

#### CANTON DE SANNA ANA

Regidores propietarios, Pedro Aguilar Herrera, José Rivera Rojas. Regidor suplente, Francisco Borbón Orozco.

#### PACACA

Regidores Propietarios, Elías Vera Guerrero, Federico Araya. Suplente, Antonio Jiménez Mata.

#### ALAJUELITA

Regidores propietarios, Joaquín Chinchilla Rojas, Felipe Castillo Medina. Suplente, Rafael Mora Chinchilla. Síndicos, propietario, Rafael Badilla Chinchilla. Suplente, Abelino Mora.

#### ACOSTA

Regidores propietarios, Vicente Fallas Hidalgo, Rafael Vargas Retana, Suplente Jesús Fallas Camacho.

### Provincia de Alajuela

#### CANTON DE ALAJUELA

Alajuela, diciembre 8.—4 p. m.

Elecciones municipales reñidísimas. Años anteriores triunfaba íntegra papeleta círculo José Saborío; hoy enredóse la navaja. Municipales propietarios fueron electos Lic. Juan Alfaro Vargas, republicano; don Maurilio y Simón Soto, como sus apellidos lo indican, del círculo que llaman aquí «sotismo.» Para sacar á don Simón tuvieron que unirse al cletismo los del círculo de don José; de lo contrario pierden, pues aliados sólo tienen una mayoría de 2 votos contra 24 que votaron por el Ingº Eusebio Rodríguez (de la papeleta republicana.) Suplentes fueron electos don Engenio Vargas y el doctor Julio Aguilar, independientes del círculo «La terrena» Debemos advertir que nuestra electoral ha aumentado de 10 á 24 en este cantón,

Corresponsal

#### LAS ELECCIONES

Los candidatos para municipales suplentes de la papeleta republicana fueron: don Manuel Quesada h. y don Rafael Machado Lara. A la elección faltaron los electores republicanos don Tranquilino Chacón, don Ismael Fuentes, don Juan Chacón y otro, es decir 4, ó sea un número igual al que tuvieron de mayoría el sotismo y el cletismo aliados. Síndicos fueron electos: por el Centro, Francisco Chacón Bolaños (cletista) propietario y R. Lombardo Fernández (sotista) suplente.

Por San Josesito, La Garita y Sarapiquí: Procopio Jara, propietario; Santiago Cruz, suplente. (genuinos).

Por San Antonio: Higinio Guzmán, propietario, y José Morera, suplentes. (republicanos).

Por San Isidro. Itiquís y Tuetal: Lorenzo Saborío, propietario y Teodosio Quirós, suplentes (genuinos).

Por Sabanilla, San Luis, Fraijanes y Los Angeles: propietario, Luis Hidalgo (cletista); suplente, Francisco Hernández (republicano).

Por San Rafael: Basilio Murillo, propietario; Sebastián González, suplente (genuinos).

Por Río Segundo: Zacarías Murillo, propietario, y Manuel Quesada h., suplente (republicanos).

Por Desamparados: Próspero Jiménez, propietario, y Emeterio Pérez, suplente (genuino).

Por Turricares: José María Vázquez, propietario; Ricardo Rojas, suplente. (republicanos)

Por falta de quorum no se verificó elección Síndicos Concepción y Carrizal, ni la de Santiago Oeste.

Corresponsal Neo.

#### CANTON DE SAN RAMON

Regidores Propietarios: Rafael Rodríguez, Nautilio Acosta, Pedro Carvajal, Julio Hernández. Regidores Suplentes: Gerardo Alfaro, Gabriel Barrantes, Abel Gamboa.

#### CANTON DE ATENAS

Regidores Propietarios: Ramón Rodríguez S., Juan J. González. Regidores suplentes: Etelbertz Gatgens.

#### CANTON DE SAN MATEO

Regidores Propietarios: Carlos Rodríguez, Rafael Cordero. Regidor Suplente, Pedro Serrano.

#### CANTON DE POAS

Regidores Propietarios: Eulogio Herrera, Otoniel Orozco, Rudecindo Céspedes. Regidores Suplentes: Alfredo Murillo, Juan Cortés.

Grecia, Dicbre. 8.—4.15 p. m.

S. lieron electos municipales los republicanos Fructuoso Chaverri, Gabriel Villegas, como propietarios, y como suplentes, Alfredo Portuéguez y Régulo Barrantes. Queda, pues la Municipalidad así: Propietarios: Manuel Bolaños, Nicolás Camacho, Fructuoso Chaverri y Gabriel Villegas; suplentes: Francisco Barrantes, Régulo Barrantes y Alfredo Portuéguez.

Corresponsal.

Orotina, Dicbre. 8.—5½ p. m.

Elección municipal así: propietarios: don Ramón Jiménez A. y don Crisanto Vargas. Suplente: don Mariano Arce P. Todos fernandistas.

Corresponsal.

### Provincia de Cartago

#### CANTON CENTRAL

Regidores propietarios: Ramón Jacinto Rivera, Rodolfo Peralta y José Joaquín Coto; regidores suplentes: Francisco Chacón, Gregorio Mata y Carlos Arias.

Tres Ríos, Dicbre 8.—3 p. m.

Las elecciones municipales dieron el siguiente resultado: propietarios don Fausto Calderón y don Adolfo Solano. Suplente: Evaristo Mora. Todos decididos republicanos.

Corresponsal.

#### CANTON DE JIMÉNEZ

Regidores propietarios: Antonio Tencio; Regidores suplentes: José Ramón Vega y Trinidad Cordero.

#### CANTON DEL PARAISO

Regidores propietarios: Adolfo Calderón y Adolfo Solano; regidor suplente: Evaristo Mora.

### Provincia de Heredia

#### ELECCIONES MUNICIPALES DE HEREDIA

Triunfa íntegra la papeleta republicana --Muchos de los electores genuinos al convencerse de la derrota se abstienen de concurrir.

(POR CORREO)

A las doce del día de hoy practicaronse en ésta las elecciones municipales para el próximo bienio de de 1913 á 1914. Las elecciones fueron presididas por el Vice Presidente Municipal Licdo. don Ernesto González Los electores correspondientes al cantón central son 42 de los cuales asistieron 33. Fueron electos el Lic. don Ernesto González Flores, don José P. Martínez y don Enrique Zamora como propietarios; Licdo. don Enrique Chaverri, don Manuel Trejos como suplentes. El Licdo. don Albino Villalobos obtuvo 4 votos para municipio propietario. Triunfó la papeleta íntegra, convenida hace 22 días en la oficina del Licdo. don Alfredo González.

La papeleta genuina encabezada por el Lic. don Albino Villalobos y don Juan María Solera, naufragó en su totalidad.

Fueron electos síndicos: Por el distrito central: propietario, don Ricardo Morales; suplente, don José Dolores Solera.

Por el barrio de Mercedes: propietario, don José Ezequiel González y suplente, don Juan Arce Salas.

Por el Barreal: propietario, don Manuel Cascante Monge y suplente, don Joaquín Garro Ramos.

Por San Francisco: propietario y suplente; no se eligió por ser tres los electores y no haber concurrido más que dos.

Por San Joaquín: propietario, don Maximino Zamora y suplente, don Agustín Víquez.

Muchos de los electores genuinos del cantón central al convencerse de que tenían perdida la elección, se abstuvieron de concurrir.

Corresponsal

Heredia, Dicbre 8.—2.40 p. m.

Elección municipal con el siguiente resultado: propietarios: Lic. Ernesto González, José Martínez y Enrique Zamora. Suplentes: Enrique Chaverri y Manuel Trejos Lizano.

Corresponsal.

#### CANTON DE SANTO DOMINGO

Santo Domingo, Dicbre 8.—2 p. m.

Resultado elección municipal: propietarios: Albino Bolaños, Salvador Ocampo y Rosa Argüedas. Suplentes: Malaquías Villalobos y Rodolfo López.

Corresponsal.

#### CANTON DE SANTA BARBARA

Regidores propietarios, Julián Alfaro, Ismael Murillo. Regidores suplentes, Miguel Herrera.

#### CANTON DE SAN ANTONIO DE BELÉN

San Antonio de Belén.—Diciembre 8. Propietarios: Amadeo Cambrocero Córcova, Rafael Arce Hernández.— Suplente, Higinio Rodríguez Moya. Síndicos: Centro, Santiago Zamora Villegas y Alejandro Rodríguez Moya Rivera, Aquiles Ramírez y Tranquilino Campos. Asunción, Alejandro Zumbado Aguilar y Juan González Zumbado.

#### TELEFOMENA DE Sto DOMINGO

Ayer triunfamos aquí los fernandistas eligiendo dos municipales. Albino Bolaños no fue electo ayer.

2º Corresponsal.

#### CANTON DE BARBA

Regidores propietarios: Ramón Ugalde, Pedro Montero. Regidores suplentes: Martín Camacho, Isidoro Campos.

En la elección municipal de ayer triunfaron los fernandistas. ¡Aquí en Barba! Es verdad que no hay más tren que el que pita.

Corresponsal.

#### CANTON DE SAN ISIDRO

San Isidro, diciembre 8.—11-45.

Fueron electos hoy, Propietarios: don Rafael Vega y Octavio Vindas. Suplente Ciriaco Carballo. Síndicos: Daniel y Rafael Villalobos. Selim Arce, por San Josesito.

Corresponsal.

### Provincia de Guanacaste

#### CANTON DE LIBERIA

Regidores propietarios: José J. Esquivel Carrillo, Carlos Quintín Mairena, Maximiliano Alvarado Centeno. Suplentes, Salvador Garnier Bustos, Ricardo Olivares.

#### CANTON DE CAÑAS

Cañas, diciembre 8.—5.15 p. m.

Marchamos. Para reemplazar á dos propietarios y un suplente integrando la Corporación Municipal, han sido electos por mayoría don Benjamín Elizondo y don Evaristo Álvarez, propietarios. Este último reelecto y don Joaquín López, reelecto también para suplente. El Presidente Municipal don Julio Martínez, que ha dado muestras de acrisolada honradez y rectitud, acompañado de elementos como los que hoy continúan á su lado y el recién llegado, seguirá por la ruta que más tarde trajinarán los que garbosamente entren al palacio á deliberar en conciencia en bien de la comunidad.

El Jefe Político esperó la acción de

los representantes de un pueblo, que él como liberal cree en la facultad de sus derechos; está contento. De nuestra parte un voto de gracias á los dignos electores. Así se hace el progreso. Cañas marcha. Ansiosos esperamos en conjunto armonioso al digno primer Magistrado de nuestra floreciente y pacífica República. Si no viene, nos desconsuela; aquí todos lo esperamos.

Aristides y Temístocles

#### CANTON DE CARRILLO

Regidores propietarios, Oaofre Chaves, Ismael Rodríguez;

#### CANTON DE SANTA CRUZ

Regidores propietarios, José María Barrantes, Paulino Alvarez. Regidores suplentes, José Ramírez Rosales.

#### CANTON DE NICOYA

Regidores propietarios: Alberto Flores, Francisco Moreno, Ramón Tenorio. Regidores suplentes, Reyes Matarrita, Plutarco Carrillo.

### Provincia de Puntarenas

#### CANTON DE PUNTARENAS

Puntarenas, diciembre 8.—4 p. m.

Electos propietarios: Pacho Amador, Martín Castillo y Alejandro Molina; los 3 son extranjeros nacionalizados. Suplentes: José Torres Ortega, Pablo Angulo Roger y José María Ríos. Síndico propietario: Alberto Delgado, extranjero naturalizado. Suplente: Benjamín Escalante. Con excepción de Ríos, todos los otros son obstinados enemigos de los republicanos y por ende del pueblo de Puntarenas, que no quiere á esta gente. La principal inquina fué la de limitar el republicanism. Por suerte tocan á su fin las elecciones por electores, con lo cual quedarán en su lugar los enemigos del pueblo.

Corresponsal

#### POSTAL DE ESPARTA

Triunfó la lista fernandista; por irresistible mayoría electos Manuel Cano y Anibal Figueroa, propietarios; y suplentes José María Chinchilla González y José Acuña Monge. Jefe Político se quedó Zapatero y me dicen que como agua para chocolate.

Corresponsal.

### Provincia de Limón

#### CANTON CENTRAL

##### TRIUNFO REPUBLICANO

Regidores propietarios: José Madrid, José Hernández Sánchez, Carlos Johanning. Regidores suplentes, Juan Ramírez, Pedro Arrieta.

#### TELEGRAMA DE GUAPILES

Salieron electos propietarios, José Mº Caamaño y Juan Montero. Suplente, Juan Quesada. Síndicos, Jacinto Xirinach, Marcial Alpizar, Juan Montero, Viriato Espinach. Aquí estamos seguros de que nuestro tren es el único que pita.

Corresponsal

## La jornada del domingo

Simultáneamente en todos los cantones de la República se verificaron anteayer las elecciones municipales. De su resultado se desprenden comentarios que hacen honor á Costa Rica: el orden que las acompañó, la libertad amplia bajo cuyos auspicios se realizaron y el éxito que les sirvió de remate, son el mejor testimonio de la elevada cultura cívica alcanzada por nuestro pueblo.

Fueron unas elecciones republicanas, en el concepto hermoso del término; ellas dicen mucho del respeto que en esta pequeña sección de América se tributa á las instituciones democráticas que nos rigen, por parte de los funcionarios que custodian el sagrado depósito de la autoridad, y por parte de los ciudadanos.

Bien se ve que la práctica de los derechos y de los deberes ha producido eminentes resultados. Cuando el poder está depositado en hombres de honor y de ley, los pueblos ejercitan sus derechos con dignidad y altivez y las fuerzas colectivas se desarrollan en un ambiente sano que alienta para la lucha y engendra sentimientos de amor y de altruismo.

Este torneo es de una significación

muy pronunciada; á él compareció el viejo Partido Republicano con los títulos adquiridos en las lides libradas por Costa Rica a libra, y compareció con el entusiasmo q' le hizo nacer, que impulsó su crecimiento y lo ha mantenido grande, firme y fuerte. El poder del número, la fe en la bondad de la causa y la virtud de su disciplina inquebrantable, hicieron q' para los republicanos sonriera una vez más un triunfo decisivo que ellos colocan con orgullo al pie del símbolo, del emblema de la patria que recibe las ofrendas que á la patria se dedican; de la patria, que es quien triunfa cuando en su seno se le sabe rendir culto á ella misma, á su nombre y á sus leyes.

Los elementos que el Partido Republicano lleva hoy á ocupar sitio en los Ayuntamientos, excepción hecha del Director de este diario, á quien se dispensó el honor inmerecido de la elección, son promesa segura de que en el bienio que empieza el 1º de enero entrante se trabajará con acierto. Nuestra mayor satisfacción consistiría en que se colmaran los anhelos legítimos de los comitentes, por alcanzar el mayor grado de prosperidad y de bonanza.

# Platos del día

Pasaron las elecciones municipales, como tenían que pasar. No hubo bochinchas mayúsculas que hicieran necesaria la presencia de la policía, aunque se habla de algunos *avencentados* á quienes enfermó el «inesperado» triunfo de los *neos*. Estos, á pesar de estar triunfantes aquí, como en la mayor parte de los cantones, no han hecho manifestaciones parecidas á las que en su caso se habrían gastado los adversarios y se las gastaron allí cuando «jamás rayó tan alto el sol de la libertad eleccionaria.» Los *neos* sabían anticipadamente que la victoria era de ellos; que no habría quién se la discutiera. Y esto sin hacer ningún trabajo. ¡Como ya todo está hecho!

Un diario sensacionalista muy conocido por sus grandes, por sus enormes noticias, por sus grandes y enormes clisés, acostumbra siempre anunciar con grandes, con enormes títulos los llamados desastres de los *neos*; en cambio cuando los *neos* ganan, como ahora, el susodicho opta por una conducta de prudencia y trata de amenazar las consecuencias del golpe con comentarios á su gusto.

Estoy seguro de que el diario en referencia se tenía listito el correspondiente clisé, uno que ya conocemos, porque lo sacan cada vez que para ellos suena la campana grande; y que luego, de suerte que nadie se enterara de la cosa, calladitamente cogió el clisé y lo volvió á colocar en su lugar.

«Le derrota de los *neos*, el triunfo de la candidatura antifernandista en las elecciones de esta capital. Desbande espantoso de los republicanos.» Esas ó parecidas habrían sido las palabras con que la *colega* habría llamado la atención de sus lectores en el «avance» correspondiente. Pero, como desgraciadamente el resultado fué muy otro, es natural, es claro que no se debe decir nada, ni menos que los *neos* obtuvieron una victoria brillante contra todos sus enemigos coaligados.

Es divertido; para consolarse dice por ahí uno: «¡ah, si aquí se perdió fue porque *nos faltaron* treinta y

seis!» Yo creo que les faltaron más como ciento ó como doscientos. Dice el mismo: «estas elecciones están diciendo el resultado de la campaña venidera;» pero alguien le advierte que ha dicho una barbaridad, y al día siguiente pone un remiendo por fuera, que se ve que es remiendo: «no, no es cierto; estas elecciones nada dicen acerca de la campaña que viene.»

Total: que ni han se sabe; y que los enemigos de los *neos* están ignorantes de si existen ó están muertos. Han perdido la chaveta; no dan pie con bola; tienen trastornado el juicio; ahora ven blanco y de seguida ven negro; intentan caminar y á los pocos pasos retroceden asustados, temerosos de su propia sombra; ignoran lo que les está pasando y la perspectiva de una sucesión de derrotas les convierte en locos furiosos.

Si Carlitos, el Carlitos á quien atrevidamente he venido yo á reemplazar estuviere aquí, ya me parece que lo estaría viendo, regocijado y jugueteando haciendo su papel de maquinista *neo*, soltar el breque de su pluma y lanzar el grito que él hizo resonar por todos los ámbitos, de «NO HAY MÁS TREN QUE EL QUE PITA.»

Yo, cronista frío, no veo motivo para tantas novedades. Los *neos* están como siempre; el triunfo no les trastora, como no les desespera la derrota; es más: no creen que haya triunfantes ni vencidos; ni piensan en comerse á nadie; por el contrario, si pueden harán todo el bien que sea de desearse.

Así he oído expresarse al señor Director de este diario, á quien se ha conferido el cargo de Regidor, motivo por el cual le felicito, no tanto por el honor cuanto por el sueldo, *mismamente* que á los demás que van á ser sus compañeros, entre los cuales se halla el brioso Gil del Sol y el circunspecto Isaac, particulares amigos míos, de quienes espero que habrán de celebrar el acontecimiento dignamente, como es debido.

FILO

## Detalles completos del incendio de la gasolina «Miravalles»

De nuestro Corresponsal de Puntarenas

La desgracia de hoy ha sido sentida hondamente por nuestra sociedad, pues Mr. Saxe y el señor Chamberlain son dos jóvenes muy apreciables en este punto. Cuando el piloto de la Empresa de Vapores dio la alarma de incendio, todo el mundo se trasladó al lugar del suceso. Al primero que encontramos en el camino fue á Chamberlain, á quien traían para la Casa de Salud del doctor Franklin. El amigo Chamberlain, presentaba dos golpes en la cara producidos por el choque de explosión del tanque de gasolina y además estaba bárbaramente quemado. En seguida llegamos al lugar del suceso y vimos á Mr. Saxe, que teniendo quemada la cara en parte, los brazos, las manos y parte del pecho desgajándose la epidermis, estaba como un héroe tratando de combatir el fuego que se extendía en todo el interior de la nave.

El señor Capitán del Puerto y otros amigos condujeron al fin al señor Saxe, quien se ponía más mal trabajando entre el mar hallándose quemado y fue llevado á la Casa de Salud del doctor Franklin, en donde fue inmediatamente atendido.

Mientras tanto el pueblo de Puntarenas con todo y ropa y calzado trabajaban lanzando miles de baldes de agua y arena para salvar el «Miravalles», una de las mejores embarcaciones de la Empresa de vapores del Golfo de Nicaya.

De los que ejecutaron actos de arrojo, contamos á don Tomás D. wayte, á don Julio Carriol y Miguel García y después de hora y media de lucha la nave fué salvada, merced á la actividad del pueblo de Puntarenas, que no se detiene para poner sus servicios con su acostumbrada actividad, desinteresadamente cuando se trata de contener un incendio.

No hay pueblo de la República, que pueda igualarse, en estos casos al pueblo de Puntarenas y lo prueba que no se ha dado el caso de que los incendios cojan cuerpo cuando se ha declarado alguno en este puerto.

El origen de la explosión no se sabe aún, pues corren varias versiones pero todas carecen de veracidad, pues los únicos que pueden decir algo son los señores Saxe y Chamberlain y estos han tenido que ser narcotizados para calmarles las torturas de las quemaduras y ellos no han dicho nada del origen de la desgracia. En la casa del Doctor Franklin, vimos un cuadro doloroso; á la joven esposa de Chamberlain y su hermanita Carmen, que lloraban al lado de la cama del paciente y á quienes tuvimos que darles frases de consuelo y salimos á ponernos fuera de aquel cuadro que nos mortificaba hondamente, pues quien que conozca á Carmencita Chamberlain, viéndola llorar no sería capaz de sentirse herido? La señora de Franklin, con su amabilidad que le caracteriza, ayudó á atender á los quemados y la actividad del Dr. Franklin es digna de elogio. Las pérdidas de la Empresa no se pueden precisar por el momento, puesto este accidente viene á trastornarle su servicio.

A propósito: el señor Ministro de Hacienda, se ha negado á dejarle entrar libre de derechos á la Empresa, los aparatos y enseres de luz eléctrica que se deben ocupar en las lanchas de gasolina por considerar esas cosas de lujo. Vamos á sacar al señor Ministro de su error. Los enseres eléctricos para dar luz en las lanchas son una necesidad, para que no pillegen la vida los que andan embarcados en esas lanchas. pues es sabido, que una candela, ó una linterna que se metan dentro de una lancha de gasolina, hacen explotar este combustible. Hasta ahora no ha habido mayores desgracias porque se han presentado los siniestros en el puerto, pero el día que eso ocurra en viaje, no sabemos cuántas vidas se vayan á perder.

Lo que pierda la nación de derechos de Aduana de esos enseres y materiales de luz eléctrica, es bien poco con el beneficio que se haga al público y creemos que de be más bien obligarse á instalar luz eléctrica á todas las naves que se muevan por motores de gasolina prohibiendo toda clase de fuego á bordo y hasta fumar.

Corresponsal.

Diciembre 6 de 1912.

### Después de ánimas

El viejo castellano junto al hogar leía un apergaminado libro de ceterería, donde entre antiguas máximas de sabia erudición, se habla del gerifalte, del neblí y del balcón.

Una dueña su eterno rosario mascullaba cabeceando el sueño; sus getos imitaba agitando su roja caperuza, el bufón, y al moverse sonaba su cascabel de hurón.

Silenciosa la joven señora el lino hilaba en su huso de oro, y á hurtadillas miraba al pajeclillo rubio que al pie de su escabel, sonriendo mimoso, con aire distraído estraba hasta hacerle lanzar gordos arrullo las largas y lanudas orejas de un lebel.

FRANCISCO VILLAESPEA

# El día cablegráfico

## Viaje de un Ministro

Buenos Aires, 7.—El Ministro americano y su señora salieron hoy para Europa. El Secretario Lord Yar permanecerá al frente de la Legación. El Ministro Naon sale mañana de regreso para los Estados Unidos.

## Se uniforma la Legislación

Washington, 7.—El General Chappi presentó un bill prohibiendo la remesa de fondos de un Estado á otro para evitar influencias en las elecciones y autorizando la acción independiente en los Estados para sufragar en ellas.

Terminóse la conferencia de los gobernadores; el objeto de ella es crear una legislación uniforme para todos los Estados: asunto importante, principalmente en lo que toca al Poder Judicial. El elemento republicano trabaja en la rehabilitación y unión del partido; rumórase que han sido nombrados para llevarla á cabo á Roosevelt, Cannon, Lafajett, Root y otros Senadores republicanos.

La Inmigración en los diez meses de este año asciende á un millón veinticinco mil novecientos treinta y cinco. Aumentó un treinta por ciento sobre la de 1911.

## Cortesía de Inglaterra

Londres, 7.—El Gobierno puso el histórico palacio de Saint James á la disposición de los plenipotenciarios de paz.

## Estragos del cólera

Constantinopla, 7.—El cólera está causando grandes estragos en los cuarteles de los nativos. Se admite oficialmente que ha habido más de 1000 casos en los últimos 20 días siendo fatales más de la mitad. Esta cantidad se cree muy inferior á la verdadera porque las autoridades tratan de aminorar la importancia del apareamiento del cólera. El prefecto

to en una proclama que se publicó habla de grandes proporciones de la epidemia y previene á los habitantes que cualquier falta de su parte en notificar inmediatamente á las autoridades de los casos del cólera será castigada con multa y prisión.

## Empréstito formidable

Nueva York, 7.—El doctor Sun Yat Sen llegará á San Francisco el lunes, con el objeto de conseguir un empréstito de 200 millones para construcciones ferroviarias. El total del empréstito es de 600 millones, pero el Gobierno chino y el pueblo suscribirán la diferencia.

Londres, 7.—El Journal of Commerce comunica un préstamo Sur-australiano de 5 millones al 4 % y los bonos al 90. Cristianía ofrece un millón al 90. La Compañía Naviera japonesa Iresenkisita reorganizará su servicio atlántico, vía Canal para Baltimore, Filadelfia, New York y Boston. Cinco barcos hay en la línea Seatolt-Yokohama.

## Muerte de un astrónomo

Londres, 7.—Jorge Howard Darwin Plunian, profesor de astronomía en la Universidad de Cambridge desde 1873, murió repentinamente esta tarde; nació en 1845 y era hijo segundo del autor Howard Seelbahr.

## La flota griega acecha

Dardanelos, 7.—La escuadra griega compuesta de 6 barcos de guerra, fué avistada á la entrada del Estrecho esta tarde á las 3.30. Los barcos de la tropa turca se concentraron inmediatamente, listos para la acción. La intención de los griegos no se conoce. El estrecho está cuajado de minas. Los turcos han concentrado dos divisiones de tropa y gran cantidad de artillería de Asia en la península de Gallipolis, porque esperan resistir cualquier intento de desembarco.

## BOTICA ESPAÑOLA DE ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

**--SIDRA ZARRACINA--**  
Premiada con MEDALLA DE ORO  
COGNAC OTAR DUPUY  
Whiskey Ananhattan Club  
Pídalos Ud en todas las cantinas

## Lo del robo al Teatro Nacional el joven Manuel Salazar prueba su inocencia

Ha llegado á nuestras oficinas el joven artesano don Manuel Salazar, para mostrarnos una circular del Administrador del Teatro Nacional en que se manifiesta que él es completamente inocente del robo al Teatro Nacional, que se le achacó con imprudente precipitación; hasta el extremo de que cierto colega de la prensa local lo declaró culpable, con un aplomo digno de mejor causa.

El joven Salazar fue detenido por una lamentable equivocación, debido á malos informes, según confiesa humildemente el señor Administrador del Teatro. Salazar es un artesano honrado, trabajador y serio, muy conocido entre los de su gremio, y por consiguiente es incapaz de raterías de esa especie.

Es muy justo, pues, que se rectifique esa noticia.

## ¿QUIERE SER FELIZ? Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

## De Guápiles

9 de diciembre de 1912.  
Señor Lic. don Ricardo Coto F.  
San José.

Estimado amigo: Las elecciones municipales celebradas en este lugar ayer, han sido un motivo para conocer á los enemigos de nuestro partido, los cuales trabajaron con uñas y dientes para que nos quedáramos sin representación en la Municipalidad; pero por suerte conseguimos con muchas dificultades, la elección de don Juan Montero para municipal propietario; siendo éste el único miembro de la Municipalidad que pertenece á nuestra causa.

Ya se nota en este lugar que se hacen trabajos en contra de nuestro partido, que podremos nosotros fácilmente contrarrestar, pero al mismo tiempo quisiera que usted me ceda un tiempo en «El Republicano» para mandar de vez en cuando algún artículo sobre cuestiones locales las cuales dirige el Jefe Político, quien se ha declarado furibundo enemigo del partido.

Esperando su respuesta, soy su afectísimo s. s. y amigo,

POCOPI

## Bienvenido

Ayer llegó á esta capital, procedente de Nicaragua, nuestro compatriota don Antonio Castro Cervantes. Viene el amigo coronado con los laureles de los valientes adquiridos en los campos de batalla, en defensa de la integridad del suelo patrio. Sea bienvenido el noble amigo.

Suscríbese á

«El Republicano»

## ¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalos TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

## Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca «SERRANO» y del afamado betún para calzado «CORDIN»

## Centro de Amigos CONVOCATORIA

Me permito poner en conocimiento de los señores socios del Centro de Amigos, que la Directiva señaló el domingo 15 del corriente mes, á las dos de la tarde, para verificar la Asamblea General que ha de nombrar la nueva Directiva que fungirá en el próximo año de 1913.

Siendo este un asunto de gran interés para el progreso y buen sostenimiento de dicho Centro, esperamos que todos los socios asistirán á la reunión que, por este medio, se convoca.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA Secretario.

## Bienvenida

Procedente del Salvador, donde hacía algún tiempo residía, llegó á ésta su patria, la señora doña Silvia Monge de Castro Ureña, esposa de nuestro buen amigo don Rogelio Castro Ureña ó hija de don Nicolás Monge y de doña María Cervantes de Monge.

Al presentar nuestro saludo á la señora de Castro Ureña, deseamos que la estada entre los suyos contribuya á ser más llevadera la pena que la desaparición de doña Gregoria, del escenario de la vida, ha causado en esa honrada familia.

# EL TOKIO

ó sea

## EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

# Antonio Urbano & Hno.

## EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

# Nueva Relojería

## DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Fronte á la Plaza de la Artillería.

# ¡CAFE! ¡CAFE!

De la presente cosecha y para el consumo del país, tengo para vender desde 27 hasta 33 colones quintal.

Para informes, muestras ó pedidos, dirigirse á mi oficina en San Francisco de Heredia.

Julio Sánchez L.

Anúnciese en  
EL REPUBLICANO

## Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LÓPEZ.

## Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

# Zapatería Española

## Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA L.A. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

## LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para navidad, las más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cia.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajos en las ventas por mayor. Ordenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

## Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

# -- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

respeto sería bonita, y eso se conseguiría prohibiendo que personas en sumo estado de ebriedad entraran á bailar.

Debe la comisión obsequiar al pueblo con sandwiches y un vaso de vino ó de cerveza en uno de los días de fiesta, y obsequiar dulces á los niños. Dabe darse un baile público de disfraces en el parque, ahora que ya está embaldizado, con la banda, cuyo baile no le costaría un céntimo á la comisión y el cual podría dar comienzo á las once de la noche y terminaría á las cuatro de la madrugada. Los establecimientos de licores deben estar abiertos hasta la una de la madrugada sin dejarlos abrir hasta las siete de la mañana durante los días de fiestas, de este modo los ánimos no decaen en el aburrimiento.

Debe darse á los niños deportes que sean nuevos, como la vara horizontal adjudicando un premio para el primero que pase sin caer en el mantlado de harina.

La moneda en el sartén para que se la lleve el que pueda agarrarla con los dientes. Carreras de sacos adjudicando un premio al primero que llegue donde esté la bandera. Estos son espectáculos bonitos y de poco costo y así habrá algo nuevo. La policía para el mayor orden debe llevar á dormir sin ultrajar á los que se encuentren en estado excesivo de ebriedad durante las fiestas, para que así se pueda decir que la libertad no es un mito. Los menores de edad (de 15 á 20 años) no deben dejarlos tomar licor en ninguna forma, obligándolos á irse á sus casas á más tardar á las 11 de la noche.

La Comisión puede rematar el derecho á diez chinamos en la plaza de Cañas, dando el derecho de que en ellas puedan trasladar los patentados sus establecimientos de licores y así sacar fondos para aumentar los festejos. La Plaza Cañas es el lugar más bonito para la barrera. Dejamos lo expuesto á la consideración de la Comisión.

Corresponsal

# Fertilidad

de nuestras zonas de cultivo

La producción agrícola en C. Rica

En el campo de experiencias del Liceo de Costa Rica, en donde trabajan soldados bajo la dirección de don Elías Vicente, acaban de terminar un experimento del cultivo de las papas que dió el siguiente resultado.

Se prepararon dos cuadros con el fin de realizar el nuevo experimento, aplicando en uno el sistema ordinario, es decir, sin abonos, y otro con cultivo y abono, habiendo obtenido del primero 55 quintales por manzana, y del segundo 118, quedando en favor de éste una diferencia de 63 quintales que al ínfimo precio actual tiene un valor de ₡ 200.

Hay que advertir que la semilla sembrada fué obtenida en el Mercado y era de muy mala clase.

..

Refiriéndonos á la cosecha de arroz en el Campo de Ensayos de Orotina, nos cabe hacer constar que hasta la fecha ha producido á razón de 9 fanegas y 7 cajuelas por manzana, ó sea próximamente 37 quintales de arroz rendible.

Según datos exactos que tenemos á la vista, el producto medio de la localidad no pasa de 3 á 4 fanegas por manzana.

Con estas experiencias queda demostrado que Costa Rica posee una fuente de riqueza inagotable, pues todas sus tierras son fértiles y productivas. Lo que hace falta son brazos, labriegos, que se dediquen con amor y fe á la explotación de la Agricultura, muchas vías de comunicación para trasladar fácilmente á los mercados, los frutos que se cosechen, y una decidida protección de nuestros capitalistas, que en ellos está en gran parte el ensanche y el progreso de nuestra Agricultura.

Debemos salir de la rutina acostumbrada y abrir carreteras y caminos por todo el interior de la República, pues de nada vale palpar esa exagerada y rica producción que relatamos y que todos conocemos, si hemos de seguir estancados y sumergidos á comer en cada zona lo que se cultive.

J. Albertazzi Avendaño,

MAESTRO NORMALISTA,

con varios años de práctica, da clases á domicilio á precio módico.—A. 493.—011.

# Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse á AMERLING, apartado 333.

# Cuchillería

de

## Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de aillar y un gran surtido de cubiertos de Alpacca Krupp.

Fronte á la Plaza de Artillería. — Apartado 440  
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

# ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

## Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

### DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

# La Alhambra

## PAGES y Co.

### COGNAC BRIAND, GIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

### CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

# Ocasión calva

## Un excelente negocio

### ¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

# Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

## “LA GIOCONDA”

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

## -- LA ESMERALDA --

### Nueva refresquería, cantina y pastelería DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.